

Excedente de pollo y huevo ahonda la crisis nacional del sector avicultor

Un excedente de al menos 4 millones de pollos y 10 millones de huevos a nivel nacional agudizan la crisis del sector avicultor que reporta una pérdida de 2,50 bolivianos por kilo debido a la caída del precio en el mercado, según el presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandia.

Según Alandia, el precio que perciben los productores por kilo de pollo es de 6 bolivianos, pero el monto de producción asciende a los 8,5 bolivianos por kilo. En ese sentido, Alandia considera fundamental la regulación a las granjas que operan sin contar con un registro del Servicio Nacional de Seguridad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

“No es justo para un granjero que invierte mucho dinero, porque son muy grandes y complicados los requisitos de bioseguridad para cumplir con el Senasag, galpones bien construidos, equipos (...) no es lo mismo que criar en cualquier lugar como lo hacen cuando el precio se pone bueno”, dijo Alandia. Agregó que el Senasag debería exigir que solamente produzcan las granjas registradas que cumplen con todas las exigencias sanitarias.

Asimismo, explicó que otra forma de regulación a la producción excedentaria de pollo es la verificación de mataderos no registrados, situación que involucra necesariamente a los municipios. Según datos del Senasag, solamente en Santa Cruz existen al menos 200 mataderos clandestinos.

Otro de los aspectos que afecta al sector avicultor es el elevado costo de los insumos. Actualmente, el maíz se mantiene entre 66 y 68 bolivianos por quintal a pesar de ser época de cosecha, mientras que el sorgo se encuentra en 50 bolivianos, un monto superior al normal, que es de 35 y 38 bolivianos.

Por otro lado, informó que el registro de granjas avícolas se incrementó de manera importante en los últimos años y que el departamento de Cochabamba ocupa el primer lugar en este aspecto porque tiene un 90 por ciento de sus granjas registradas, le sigue Santa Cruz que tiene un 76 por ciento; mientras que Chuquisaca y Tarija, que también cuentan con producción avícola, están más atrasados. A nivel nacional, hay más de 2.500 granjas avícolas registradas.

Clima afecta a tres tipos de cultivos del trópico

El desborde de ríos e inundaciones registrados durante los últimos días afectó al menos a 8 mil hectáreas de cultivos en cinco municipios del trópico de Cochabamba; el 70 por ciento corresponde de las plantaciones de bananos fueron perjudicados en la región.

Entre los cultivos afectados existen plantaciones de piña, palmitos y también cítricos que sufrieron perjuicios en menor proporción. Hasta el momento, las alcaldías damnificadas continúan evaluando las consecuencias del clima. Los resultados serán entregados la semana siguiente.

Las plantaciones de Villa Tunari no reportaron afectaciones considerables, debido a las tareas preventivas realizadas durante la última gestión, según informó el titular de la Unión de Bananeros de El Trópico, Igor Guzmán. Sin embargo, el responsable de la Unidad de Gestión de Riesgo que ese municipio, Elvis Caero, agregó que el daño alcanzó a 600 familias, 96 sindicatos y 14 centrales dedicados al cultivo de bananos, naranja, mandarina, palmito y papaya.

Un panorama distinto dejó la intensa lluvia en el municipio de Puerto Villarroel, ya que 1.805 hectáreas cultivables quedaron afectadas por el agua, perjudicando a 905 familias de 29 comunidades por el desborde de los ríos Ichillo, Sajta, Ivirgarzama y Chimoré, precisó el alcalde del lugar, Senobio Claros.

A pesar de las tareas preventivas de dragados en agosto del año pasado, la intensidad de los desbordes llegó hasta tierras donde se cultivan banano, naranja, mandarina, palmito y papaya. “Los sectores más afectados son la Central 13 de junio, comunidad San Marcos, El Ecuaté, Puerto Chimoré, Ichi, Yazón”, sostuvo Claros.

Los productores bananeros de Chapare advirtieron con consecuencias inmediatas, sobre todo en las exportaciones hacia Argentina. Sin embargo, las pérdidas dependerán de la calidad de empaque y transporte de los productos, según informó el gerente de la empresa Befrut SRL, Roger Rocha.

El gerente comercial de la Asociación de Productores de Banana, Humberto Alcocer, con presencia en Chimoré y Puerto Villarroel, precisó que las lluvias perjudicaron entre el 10 al 70 por ciento de las extensiones de los cultivos.